
Quel plaisir d’être 

« contraint » par notre rédac-

teur en chef de vous écrire 

une nouvelle fois un petit mot.  

C’est un vrai régal que de 

s’adresser aux membres tou-

jours imaginatifs, extrême-

ment divers, en permanence actifs, de notre 

Club trentenaire. La rigueur et le froid de l’hiver 

n’ont en effet absolument pas figé notre activité.  

 La soirée des Rois à La Clusaz a été un mo-

ment de grande convivialité avec une partici-

pation particulièrement nombreuse.  

 La conférence sur la construction d’un immen-

se barrage au Laos, avec ses volets techni-

ques, environnementaux et sociaux, a passion-

né chacun de nous.  

 Le Loto a attiré un large public. Et ce furent 

des instants de joie et même d’émotion pour 

les très nombreux gagnants. Que tous soient à 

nouveau remerciés pour leur travail, leur  

participation, et leur bonne humeur.  

 La réunion relative à la Cour des Comptes a 

permis d’appréhender le  rôle et les moyens 

de cette institution dont nous avons appris 

que les tâches vont bien au-delà du simple 

établissement du rapport annuel.  

 Et au cœur de ces évènements, cerise sur le 

gâteau d’un Président déjà comblé, la soirée 

du 26 février : l’intronisation de nouveaux 

membres est un sommet dans la vie d’un Club 

et, ce jour là, ce furent quatre admissions que 

nous avons eu la joie de célébrer.  

Dans ces magnifiques conditions, je ne peux que 

souhaiter la poursuite de cette année dans la 

même veine. Cela devrait être le cas avec deux 

rendez-vous majeurs : le 30° anniversaire du 

Club d’une part, et la passation de pouvoirs 

conjuguée avec le 20° anniversaire du jumelage 

Torino Collina / Annecy Lac d’autre part, et avec 

deux moments plus décontractés : une visite 

guidée du Roc de Chère et une conférence sur la 

douleur par un Professeur de médecine.  

Michel Tricaud 
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Florence LE SAUX 

Le saviez-vous ? 

La présence de treize convives autour d'une table est considérée 

comme un mauvais présage dans de nombreuses cultures. On peut 

y voir la simple conséquence de la superstition plus générale atta-

chée au nombre treize ; il est cependant manifeste qu'un dîner de 

treize couverts suscite une appréhension particulière. Il arrivait que 

l'on loue les services d'un convive supplémentaire pour compléter 

la table. D'évidence, l'origine de cette superstition est la Cène - le 

dernier repas du Christ entouré des douze apôtres. 

Paraît-il, d'après une enquête récente, que 41% des français seraient 

superstitieux. 

Porteraient malheur de poser le pain à l'envers sur la table, de passer sous une échelle, d'ou-

vrir un parapluie dans une pièce etc...Quant aux gris-gris, ils sont sensés porter bonheur. Sans 

y croire vraiment, mais sans vouloir prendre de risque, nombre de Français fabriquent leurs 

croyances dans leur petit chaudron personnel ; trèfle à quatre feuilles, patte de lapin, bracelet 

brésilien, vendredi 13, etc... 

Laissons à Voltaire la conclusion:  L'athéisme est le vice de quelques gens d'esprit, et la superstition 

le vice des sots. 
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Chers Amis, 

Pour les mem-

bres du Lions 

Club Annecy-

Lac, nos nom-

breux rassem-

blements sont 

joyeux, vivants, 

animés, ins-

tructifs et mê-

me parfois 

studieux. Mais ce soir, c'est encore bien plus; 

c'est un grand jour ! 

Nous avons, en effet, la grande joie d'accueillir 

au sein de notre Club qui, lui-même, fait partie 

des Lions de France et du Lions Club Internatio-

nal, quatre nouveaux membres. 

J'y vois plusieurs signes : 

 le premier, c'est que le Lions Club n'est pas 

ringard, n'est pas dépassé ; au contraire, on 

peut s'y éclater tout en étant au service. 

 le deuxième, c'est que notre Club va bien, que 

nos membres y sont bien puisqu'ils amènent 

des candidats. 

 le troisième, c'est que, contrairement à ce 

qui est parfois imaginé à notre sujet, nous ne 

sommes pas classables dans un même moule ; 

nos quatre adhérents ont des âges différents, 

des parcours différents, des qualités différen-

tes. 

 Je suis donc réellement et profondément 

heureux et fier d'accueillir au nom de tous 

les membres du Club;  Benoît, Didier, Jean-

Marie et Yann. Je leur souhaite la bienvenue, 

une intégration rapide et efficace, une partici-

pation active à nos réunions, à nos actions, à 

nos manifestations et plein d'imagination 

pour assurer l'avenir. 

Je remercie la Commission Développement et 

Vitalité du Club et plus particulièrement son 

président Jacques Herrgott qui ont oeuvré 

efficacement afin que nous fassions bonne 

connaissance avec les candidats et qu'eux mê-

mes découvrent mieux notre fonctionnement. 

Michel Tricaud 

Passation de pouvoir 

 

Discours d’intronisation du Président 

Quatre nouveaux membres 
La réunion du 26 février fut un grand moment 

pour notre club. En effet, notre Président Mi-

chel Tricaud remit l'insigne du Lions à quatre 

nouveaux membres. Laissons les parrains les 

présenter. 

Yann Voillot, père d'une famille de 4 enfants 

âgés de 2 à 15 ans, est marié à Émilie. Nouvelle-

ment installée à Annecy, la famille Voillot arrive 

de Paris où Yann est né. Après des études 

d'économie et de finances en France et aux 

États Unis, Yann a enseigné dans les universités 

et les écoles de commerce parisiennes. Il est 

ensuite passé par les cabinets de consulting 

internationaux. Il a développé des expertises en 

stratégie, en organisation et en transformation 

des entreprises, principalement à l'international. 

Il a ensuite été nommé Vice-Président du grou-

pe Axa en charge des processus, de l'organisa-

tion,  des outils et des achats avant de prendre 

le poste de directeur général dans une société 

suisse de l'industrie médicale. Il a conduit cette 

entreprise à sa vente selon le souhait des ac-

tionnaires. Depuis, il a repris son métier de 

consultant. Il aime le sport, l'art culinaire, co-

construire des projets qui permettent de déve-

lopper des relations durables. 

Frédéric della-Faille 

Benoît Lange est le plus jeune des nouveaux 

intronisés de ce jour; ce sera aussi maintenant 

le plus jeune membre du club Annecy-Lac :  né 

le 22 mars 1978, il a 30 ans. C'est un pur Haut-

Savoyard. Né à Cluses, il a travaillé d'abord dans 

le cadre de la Foire de La Roche sur Foron. 

Actuellement, il occupe le poste de directeur 

des ventes du centre de congrès de l'Impérial 

Palace à Annecy. Domicilié à Annecy le Vieux, 

ce célibataire est un sportif qui pratique surtout 

les sports de montagne : courses de montagne, 

voire ascensions. Il est par ailleurs moniteur de 

ski bénévole dans sa commune d'origine. 

Cher Benoît, nous te souhaitons longue vie 

parmi nous avec beaucoup de plaisirs et d'inté-

rêts dans le Lionisme. 

Jacques Guillemot 

 

Yann Voillot 

Benoît Lange 



Didier Lamy qui a 61 ans, est ingénieur de for-

mation C.N.A.M et habite avec son épouse Odile 

médecin pneumologue, à Poisy. Il a eu 3 enfants 

dont 2 sont mariés, avec un petit enfant et un 

second en route. Didier Lamy est un montagnard 

chevronné, randonnée l'été et ski l'hiver. Il est 

très engagé et , en particulier, il est le responsa-

ble départemental du M.C.C. (mouvement des 

cadres chrétiens). Mon Ami Didier a aimé chan-

ger de métier au cours de sa carrière qui s'est 

déroulée à Annecy et Grenoble dans la mécani-

que, les automatismes et l'électronique. Depuis 

fin 2007, il a créé son propre bureau d'études en 

ingénierie mécanique, CIME-TECH, où il met en 

oeuvre son caractère de "Geo-trouve-tout" et, 

depuis 2008, il participe également à la création 

d'une start'up "EVEON", qui développe et com-

mercialise des dispositifs médicaux. Didier à la 

rare qualité de ne pas parler pour ne rien dire !! 

Michel Tricaud 

Jean-Marie Olive 

Chers Amis, c'est avec beaucoup de plaisir que je 

vous présente ce soir Jean-Marie Olive. Vous 

l'avez plusieurs fois rencontré, notamment au 

salon des vins un torchon à la main. Jean-

Marie est né le 5 août 1945 à Narbon-

ne;  marié avec Martine, père d' un enfant. Le 

couple habite 8 avenue François Favre à An-

necy. Maintenant retraité, Jean-Marie a tra-

vaillé à l'ONU à Genève, responsable du 

service "passeports et visas". Ce qui caracté-

rise Jean-Marie, ce sont ses qualités de cœur, 

son engagement auprès des plus démunis. 

C'est son jardin secret, je sais qu'il n'aime pas 

que l'on en parle. Soyez assurés mes Amis, 

Jean-Marie sera un bon Lions. 

Didier Morel 

P A G E  3   

La place de la culture 

au sein de nos clubs 

doit être privilégiée, elle 

n’est pas humanitaire, 

elle est sociale et nous 

devons la maintenir en 

vie….  

Quatre nouveaux membres (suite) 

La culture un bon placement en 

période de crise 

Quelle est la structure de nos sociétés qui 

résiste au temps, aux guerres, aux conflits 

politiques, aux crises économiques ? 

La Culture 

Une société tisse sa toile sur une maille de fils 

qui relient peu ou prou tous les individus, 

tous les groupes constitués, aux objectifs 

divers, producteurs ou consommateurs. Per-

sonne ne peut y échapper et chacun d'entre 

nous y est attaché c'est: 

La Culture 

Au sens large du mot, cela commence par le 

savoir vivre, variant d'une société à une autre 

et qui est la règle du jeu élémentaire assurant 

la cohésion et le respect des électrons libres 

que sont les individus. 

Puis en pénétrant plus au cœur de la défini-

tion, la culture devient structure de construc-

tion des hommes par l'intermédiaire de l'édu-

cation, par la diffusion de la connaissance, par 

la mise en exergue de la sensibilité de chacun. 

L'excitation de la curiosité et de l'envie de 

savoir, afin de se positionner dans la création 

du monde, guide le regard au-delà de toutes 

frontières ; c'est le rattachement à l'his-

toire, celle qui est déjà écrite et celle 

qui est en train de s'écrire; c'est la dé-

couverte de l'Autre qui a tissé sa toile 

différemment, autrement, ailleurs. 

Le Lionisme s'inscrit pleinement dans le 
développement de la société et rien de 

ce qui se passe autour de nous, ne doit 

nous laisser indifférents.  

C'est pourquoi, la place de la culture au 

sein de nos clubs doit être privilégiée: 

elle n'est pas humanitaire, elle est so-

ciale et nous devons maintenir en vie, à 

notre échelle, cette structure vitale qui 

participe au développement de l'hom-

me.  

Tout apport de nos clubs, toute contri-

bution, à l'art, la musique, la littérature, 

l'histoire...la redécouverte de la puis-

sance créatrice de l'homme sont dans 

l'exacte ligne de l'engagement des 

Lions. Alors, que la culture soit au 

cœur de notre réflexion et les budgets 

à la hauteur de nos idéaux. 

Jacques Herrgott 

Didier Lamy 

Jean-Marie Olive 
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Vous avez répondu par oui aux deux pre-

mières questions et non à la troisième : 

bravo, vous êtes " Lions " 100%....si vous 

avez payé votre cotisation. Et Toc ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jacques Herrgott 

Test de connaissance de notre niveau " éthi-

que Lions " à faire par beau temps et dans 

une ambiance sereine. 

1. Pouvez-vous prétendre connaître le par-

rain de chacun des membres du club ? 

2. Vous avez toujours (bien sûr !) du plaisir 

à venir aux réunions de notre club : pen-

sez-vous avoir abandonné votre " jean-

boulot " et vérifié que vous portez bien 

votre insigne avant de nous rencontrer ? 

3. En arrivant, n’avez-vous jamais eu cette 

odieuse pensée : " tiens, il est là...il faudra 

que j'avise avant de me mettre à table... 

Discours du Gouverneur Serge Grilhault à 

la Convention Nationale de juin 2003 

Laissez-moi vous conter une histoire :  

Il vint un jour en nos districts un étranger qui 

demanda : existe –t-il en ce pays des hommes 

vertueux, généreux et partageant les mêmes 

valeurs morales ? Certes, lui répondit-on, on 

les appelle les Lions, ils sont regroupés dans 

des villages et œuvrent pour le bien de la com-

munauté.  

Mais que font-ils, demanda l'étranger ? On ne 

sait pas trop répondirent les habitants mais 

plein de choses. On les voit assez souvent 

organiser des manifestations.  

Mais, dit l'étranger, n'ont-ils pas une œuvre 

commune ? N’ont ils pas tous la même cause ?  

Peut-être, dirent les habitants, en tous cas 

nous n'en avons pas entendu parler.  

Voilà chers amis, ce qui pourrait être une cari-

cature de notre association.  

Nous avons un savoir-faire exceptionnel, nous 

avons des idées, nous sommes motivés, nous 

sommes pleins d'enthousiasme et malheureuse-

ment, nous n'arrivons pas à nous faire connaî-

tre. 

Certains clubs orienteront leurs efforts vers 

les manifestations nationales dont j’ai parlé.  

D’autres pourront travailler au niveau local, 

et pour ceux là notre Conseil vous propose 

un slogan : Partenaires dans la cité.  

C’est plus qu’un slogan, ce sont des projets 

de clubs.  

Un exemple : Les Lions partenaires dans la Cité, 

cela peut être les Lions partenaires des manifes-

tations culturelles,  

Nous pouvons organiser dans la même ville 

et pendant plusieurs années des manifesta-

tions culturelles et le public finira bien par 

associer la manifestation que nous organi-

sons avec notre association, cela nous per-

mettra d'avoir la reconnaissance des munici-

palités et des personnes qui aiment la pein-

ture, la musique ou la sculpture.  

Voilà un rôle ambitieux pour nos délégués 

action culturelle, voilà un rôle ambitieux 

pour un club.  

Il ne s'agit pas, comprenons-nous bien, 

de récolter des fonds pour une action 

nationale ou locale avec l'organisation 

de manifestations culturelles, il s'agit au 

contraire de permettre au public, pour un 

prix modique, car nous savons organiser les 

choses pour un prix modique, de participer 

à une soirée culturelle. Que pensez-vous de 

la réponse des habitants de la Cité : Le Lions 

Club ? C’est ceux qui organisent des 

concerts à 1 € l’entrée !  

Communiqué par Alain Demarta 

Ethique… et toc ! 

Nous avons un savoir-

faire exceptionnel, 

nous avons des idées, 

nous sommes motivés, 

nous sommes pleins 

d’enthousiasme et 

mallheureusement….  
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Loto : discours de notre Président 

Nous sommes très heureux de vous voir ici, 

rassemblés en grand nombre, pour passer un 

bon moment. Je vous rappelle que cette soirée 

conviviale, joyeuse et ludique, est organisée par 

le Lions Club Annecy-Lac dans le but d'aider 

l'Institut Médico-Éducatif l'Epanou qui sera le 

bénéficiaire exclusif du résultat financier. Mon-

sieur Quioc, directeur de cet établissement, 

vous en parlera dans quelques instants. Pour ma 

part, je souhaite remercier particulièrement les 

membres de la commission loto du Lions Club 

d'Annecy-Lac et plus spécialement le président 

de cette commission, Thierry d'Andon, remer-

cier aussi l'ensemble des membres de ce club 

qui ont mis du cœur à l'ouvrage pour la réussite 

de l'opération, les membres des autres Clubs 

Lions d'Annecy qui s'unissent à nous et bien 

évidemment tous les donateurs généreux de 

lots, dont certains sont ici dans cette salle. Je 

tiens également à vous remercier, vous tous qui 

participez à cette manifestation, dont de nom-

breux membres et sympathisants de l'AAPEI, 

association qui gère l'Epanou, mais aussi de 

l'AFTC, Association des Familles de Traumati-

sés Crâniens, qui est l'autre bénéficiaire de nos 

actions de cette année. C'est grâce à votre 

présence que je peux dire : cette soirée est une 

réussite.  

Michel Tricaud 

Loto cru 2009 

Ce fut un bon cru !  on peut le dire. 

Sans doute pas le meilleur, mais en cette pério-

de de morosité savamment et insidieusement 

entretenue, les joueurs ont répondu présent et 

effacé les quelques inquiétudes qui habitaient les 

très nombreux membres de la commission 

organisatrice de cette manifestation (et pas 

action !).  

Fort heureusement, la com a été quelque peu 

défaillante. Nous n’aurions pu recevoir guère 

plus de monde !… 

Merci à l’Epanou qui nous a si bien soutenus, 

merci à ceux qui m’ont beaucoup aidé et 

conseillé, Jean-Marcel et Alain, merci à ceux 

dont leur pêche aux lots a permis d’enrichir ce 

déjà riche loto, merci à ceux qui ont contribué 

à constituer une jolie cave (dont ma fille a eu le 

bonheur de gagner une bonne partie), merci à 

Alain pour la formidable organisation du bar, 

merci pour les nombreux gâteaux réalisés par 

nos moitiés, merci pour l’aide de tous… 

Et puis aussi un grand merci à ceux de notre 

club et leurs familles d’être venus si nombreux, 

beaucoup de regrets pour ceux que leur emploi 

du temps a privé de cette belle fête ô combien 

conviviale. 

C’était bon. 

Thierry d’Andon. 

 

André Bergerat gagne une rosette 

Les gagnants du gros lot 

Jean-Pierre au travail 
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Action ou Manifestation 
Lorsqu’en 1985, Jacques Herrgott Président en 

exercice m’agrafa l’insigne Lions à la bouton-

nière de ma veste, il me remit un petit li-

vre  « A la découverte du Lionisme ». Sa 

lecture m’a permis de comprendre toute la 

signification de notre devise : Nous Servons. 

Nous servons qui ? l’Homme bien sûr. Servir 

l’Homme, ce n’est pas seulement soigner ses 

bobos, c’est tout un ensemble que ce petit 

livre résume en trois actions essentielles. 

L’Action sociale : Elle est l’une des applica-

tions d’un principe fondamental du Lionisme : La 

solidarité. Ses formes sont innombrables. 

L’Action civique : Elle s’exprime par l’engage-

ment responsable et la présence effective de cha-

que Lions, dans les différentes formes de la vie 

associative, professionnelle, économique, sociale, 

scolaire, culturelle, sportive et cetera.. ou de l’ad-

ministration de la cité. Cette action civique tient 

aussi dans le fait que les Lions ont le souci en 

toutes circonstances de témoigner de leur idéal et 

de conformer leur comportement aux principes 

fondamentaux du Lionisme, parmi lesquels le 

respect de la dignité de l’Homme et la défense de 

la liberté. 

L’Action culturelle : Elle s’exprime par les 

initiatives des Lions ou des Clubs, seuls ou en 

collaboration avec les associations culturelles : 

mise en valeur de monuments ou autres éléments 

du patrimoine ; organisation d’expositions, de 

visites, de concerts ; bibliothèques ; équipements 

touristiques ; encouragement des artistes et arti-

sans. Cette action témoigne de la volonté des 

Lions de promouvoir un humanisme qui permette 

aux Hommes de notre temps de s’épanouir et leur 

redonne l’enthousiasme, la joie d’entreprendre et 

l’espérance. 

Pour mener à bien ces trois Actions fonda-

mentales, il faut de l’argent. C’est la raison 

pour laquelle nous organisons des manifesta-

tions. L’objectif de ces manifestations c’est 

de remplir la caisse et celui des Actions, 

de les vider. Comment peut-on dire que le 

concert fut déficitaire  de 2 000 € ? Il ne vien-

drait à personne l’idée de dire que l’Action 

sociale fut déficitaire de 22 000 €. Et c’est tant 

mieux. J’aurais préféré entendre : le concert n’a 

coûté que 2 000 € et à ce prix nous avons don-

né une heure trente de bonheur à près de 600 

personnes et rempli en même temps notre 

mission « Les Lions dans la cité ». Comment 

peut-on dire que ce concert a bénéficié à des 

nantis et qu’il fallait le destiner aux nécessiteux ? 

Quelle ségrégation ! La culture n’est pas sectai-

re, elle est universelle. Devrons-nous à l’avenir 

imprimer nos affiches : Concert organisé par 

le Lions club. Réservé aux seuls nécessiteux ? 

Mes Amis, je me bats depuis des années pour 

faire comprendre que l’action du Lionisme en-

vers l’Homme ne se résume pas qu’aux actions 

humanitaires. La culture a toute sa place. Il faut 

bien comprendre que la culture ne sera jamais 

une manifestation, car elle ne rapportera jamais 

de l’argent. Si elle n’était pas subventionnée par 

les collectivités régionales, locales et par des 

sponsors, elle n’existerait pas.  

Alors, en conclusion, j’invite les Présidents fu-

turs à inscrire une ligne budgétaire – Culture - 

au même titre qu’il existe une ligne -Jeunesse- 

Son montant serait déterminé en concertation 

avec la commission qui s’engagerait à le  respec-

ter. 

Jean-Marcel Charrier, 

Cosignataires :  Jacques Guillemot, Jacques 

Herrgott, Thierry d’Andon , Yves Moëne, An-

toine Veyrat, Jean-Jacques Buffet 

Nous avons été quelques-uns du club à nous 

rendre à Tullins au salon des vins organisé par 

le club de Voiron. comme pour le nôtre, c'est 

Michel Claudé qui apporta l'idée dans son 

nouveau club. La présidence de la commission 

est tournante. Chaque année, c'est un nou-

veau responsable qui a la charge de l'organi-

ser. Une quarantaine d'exposants, dont plus 

de la moitié sont bien connus, car fidèles à 

notre salon depuis plusieurs années. Une nou-

veauté cette année, les verres de dégustation 

sont gravés; insigne Lions et nom du club. très 

chic ! vendus quand même 2 € l’unité. Pour ceux qui ne 

souhaitent pas acheter, il y a quand même des verres 

ordinaires. Les Lions présents, questionnés, semblaient 

très satisfaits. Tant mieux ! 

JMC 

Si vous avez, vous aussi, des 

choses à exprimer sur le lionisme 

ou même si vous jugez cette 

rubrique inopportune, prenez la 

plume, ou la parole dans nos 

réunions statutaires.. ..  De 

nombreux sujets méritent d'être 

débattus: 

N os  oe u v r e s  s oc i a l e s  : 

saupoudrage, exclusivité, ou 

"mixité" ? L' action nationale : 

doit-elle s'inscrire dans la durée 

ou changer régulièrement ?  Le 

résultat financier d'une action est-

il une fin en soi ?  Place de la 

culture par rapport à l'action 

sociale.  La mixité dans les clubs.  

Place des Léos dans le lionisme.  

Etc..… A vos plumes ! 

Salon des vins à Tullins 
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A la recherche de l’or bleu... 

Sur le plateau du Nakai. La 

mousson a toujours ryth-

mé la vie de ce coin reculé 

du Laos. Mais désormais, 

les pluies tropicales qui 

rempliront fin 2009 le plus 

grand barrage du pays 

annoncent un changement 

radical de niveau de vie 

pour la population de l’un 

des pays les plus pauvres 

d’Asie du Sud-Est (le reve-

nu annuel par habitant est 

de 300 dollars).  

Le reportage de Philippe Guichon nous a per-

mis de découvrir l’histoire et la géographie du 

Laos : La République Populaire Démocratique 

instaurée en 1975 mène depuis 1986 une politi-

que d’ouverture économique prudente, et la 

construction de l’aménagement hydroélectrique 

de Nam Theun 2 rentre dans ce cadre. Le Laos 

est constitué de 70% de montagnes où les hauts 

plateaux sont particulièrement dégradés par la 

culture sur brûlis. L’ensemble du réseau d’in-

frastructures est très modeste : pas de chemin 

de fer, presque pas de réseau téléphone, peu de 

routes. 

C’est dans un tel contexte que notre conféren-

cier Philippe Guichon a pris en charge avec son 

équipe d'ingénieurs, l’ensemble des études tech-

niques, environnementales, sociales relatives à 

ce projet de grande envergure : Nam Theun 2. 

Les barrages hydrauliques n’ont plus de secrets 

pour lui. Mais comment oser lancer un tel ou-

vrage dans un pays dont les ressources sont 

extrêmement minces ? Peut-être parce les ingé-

nieurs d'EDF sont très pointus et renommés 

dans le domaine, mais aussi parce qu’ils sont 

portés par la passion du travail bien fait et le 

souci d’aider les pays en grandes difficultés. 

Réfléchir sur des projets complexes tournés 

vers le développement durable stimule cet 

homme entreprenant, curieux de tout et dési-

reux de contribuer à réduire les disparités en-

tre le nord et le sud de la planète.  

Le Laos bénéficiera non seulement de conforta-

bles ressources financières provenant de la 

vente d’électricité à la Thaïlande, mais aussi 

d’emplois créés pour la construction 

et l’exploitation du barrage de Nam Theun 2. 

Merci Philippe pour ce très bon moment que 

nous avons passé ensemble et pour la connais-

sance géographique et technique que nous 

avons retirée de cet exposé bien mené.   

Sophie Tricaud 

Le Lions Club Doyen soutient la candidature 

d’Annecy aux Jo de 2018 

Le 18 février 2009, le Lions Club Annecy Doyen 

a convié l'ensemble des membres des trois 

Clubs annéciens et leurs amis à une soirée de 

soutien à la candidature d'Annecy pour 

l'organisation des Jeux Olympiques d'hiver en 

2018.  

Cette rencontre s'est déroulée dans le grand 

Auditorium de la Chambre des Métiers autour 

de deux intervenants: Monsieur Jean-Luc 

RIGAUT, Maire d'Annecy, et Monsieur Patrick 

EDWARDS, Président de l'Association 

"Impliquons-nous". 

Les explications données, les chantiers évoqués 

et la volonté démontrée ont contribué à 

renforcer la motivation des nombreux 

participants dont quelques membres de notre 

Club.  

Le résultat est celui que nous connaissons. Quel 

projet enthousiasmant ! 

Nous souhaitons pleine réussite pour la 

nouvelle étape qui se profile.  

Michel Tricaud 
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La Cour des Comptes 
Jeudi 26 mars, nous avons eu le plaisir 

d'accueillir Jean-François Tricaud, ma-

gistrat à la Cour des Comptes, prési-

dée par Philippe Seguin. Jean-François 

Tricaud est le neveu de notre très 

estimé Président. Marié, âgé de qua-

rante ans et père de 4 enfants. Il était 

accompagné par son épouse Christine. 

Un peu d'histoire: 

C'est la loi du 16 sept 1807, sous Na-

poléon 1er, qui reconstitue la Cour 

des Comptes, telle qu'elle est organi-

sée aujourd'hui. Pourquoi "reconstitue" ? Tout 

simplement parce que la Cour des Comptes 

est le plus ancien des " Grands Corps " de 

l'État. Elle est issue, en effet, de la " Curia Ré-

gis " (cour du Roi) du Moyen-Âge. Elle évolue-

ra durant les siècles, jusqu'à la Révolution où 

elle sera dissoute et remplacée dans ses fonc-

tions, par l'Assemblée Constituante 

(septembre 1791). 

A quoi sert la Cour des Comptes ? Elle est la 

gardienne du bon emploi de l'argent public. 

Pour ce faire, elle assure quatre missions: 

 Elle juge les comptes publics et vérifie que 

les règles  de la dépense publique ont été 

respectées. 
 Elle évalue l'efficacité et l'efficience des poli-

tiques publiques. 
 Elle contrôle les organismes publics 
 Elle certifie la régularité, la sincérité et la 

fidélité des comptes de l'État et de la Sécurité 

Sociale. 

Pour qui travaille-t-elle ? Pour trois interlocu-

teurs : le Gouvernement, le Parlement et le 

citoyen. 

Non seulement la Cour des Comptes vérifie, 

mais elle sanctionne, les comptables publics, les 

gestionnaires publics. Elle peut également saisir 

le juge pénal.  

Nous avions de nombreuses questions à poser 

à notre conférencier, hélas, le restaurateur est 

venu nous rappeler que sa cuisine ne pouvait 

pas attendre. Merci Jean-François Tricaud pour 

cette conférence très intéressante. 

JMC 

En hommage à mon grand-père 
Grand Père était un sage 

Qui labourait son champ 

Trois arpents de blé noir 

Au pas de ses bœufs blancs 

Un jour c'est bien dommage 

On fit bâtir des tours 

Un jour c'est bien dommage 

Sur ses terres à labour 

  

Grand père était un sage 

Qui plaçait son argent 

Jamais de gaspillage 

A trois et demi pour cent 

Un sou était un sou 

Un franc était un franc 

Il usait jusqu'au bout 

Ses souliers et ses gants 

Mais avec le chômage 

La dévaluation 

A fait bien des ravages 

Perdu ses illusions 

  

Grand Père était un sage 

De s'être fait maçon 

Vingt années de courage 

Pour bâtir sa maison 

Elle avait trois étages 

La cuisine au levant 

Balcons et soupirail 

Un jardinet devant 

Les dimanches au travail 

Pendant plus de vingt ans 

Pour être exproprié 

Par le super marché 

 

 Il avait acheté 

Un bel emplacement 

Dans l'ancien cimetière 

Tel fut son testament 

Mais les temps s'accélèrent 

L'autoroute pressée 

Par l'ancien cimetière 

Est justement passée 

Et sans autre façon 

La tombe de Grand Père 

N'est plus rien qu'un tronçon 

D'autoroute à péage 

Grand Père était un sage 

Grand Père était un sage 

  

Antoine Veyrat 
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Le 31 mars, au théâtre de Bonlieu, s'est tenu le 

16ème tremplin pour Jeunes Talents.  

Soirée extraordinaire, avec en première partie : 

La Sonate n°5 en fa majeur de Beethoven, Souve-

nir d'un lieu cher opus 42 de Tchaïkovski et en-

fin, Introduction et rondo Capricioso de  saint 

Saëns. Oeuvres interprétées par Juliette Boi-

rayon, violon, et Lyuba Zhecheva, piano.  

A noter que Juliette Boirayon avait déjà obtenu 

le premier prix de violon, concours organisé par 

le Lions Club au congrès de l'année dernière, à 

Annecy le Vieux . 

En deuxième partie, les deux sœurs Bizjak, 

Lyia et Sanja nous ont régalés avec un duo de 

pianos. Elles ont interprété: Concert pour deux 

claviers de J.S Bach, Sonate pour deux pianos de 

Mozart et pour terminer:  Scaramouche, sui-

te pour deux pianos de  Milhaud.  

A l'entracte, Jean-Pierre Saccoletto, président du 

club doyen, a remis un chèque de 12 000,00 € 

pour l'achat de 10 défibrillateurs cardiaques, au 

Docteur Poles médecin urgentiste, en présence 

de Madame Roseline Druz-Amoudry, ajointe au 

maire d'Annecy, déléguée aux affaires sociales 

et à la santé publique. 

Bravo aux organisateurs de cette brillante soi-

rée, en particulier à Raymond Gaillard qui, à 90 

ans, est toujours sur le pont ! 

La soirée s'est terminée 

par un gigantesque buffet 

préparé par Antoine. 

Jean-Pierre Saccoletto me 

demande de noter qu'il a 

été très sensible aux com-

pliments que notre prési-

dent lui a adressé par 

courriel. 

JMC 

16ème Tremplin pour Jeunes Talents 

Prix de littérature du District Centre Sud 

Trois livres furent proposés par le District. 

 Ceux qui vont sur la mer de Jean-Paul Fran-

cou 
 Ecchymoses d'Audrey Dupont 
 Le fugitif de la Saint Jean de Christian Bou-

chardy 

Cette sélection faite par le District nous a paru 

intéressante car représentative de sujets, de for-

mes, de constructions très différents. La lecture a 

révélé soit enthousiasme, soit fortes oppositions 

pour " Ecchymoses " cependant classé 1er dans 

notre club. Le " Fugitif de la Saint Jean " n'a pas 

rencontré d'opposition formelle ce qui lui a 

permis d'être classé 2e pour Annecy-Lac et en 

tête pour le District. Merci aux membres de la 

commission culture du District de nous donner 

l'occasion de faire cette lecture analytique et de 

pouvoir comparer les résultats. 

Jacques Guillemot 

Le rotary s’engage 
Afin de mieux se faire connaître auprès du 

grand public, le Rotary a lancé une campagne 

nationale d'affichage.  

Pourquoi ne pas reprendre cette idée à notre 

compte ? Nous qui souhaitons être très pré-

sents dans la cité. 

Futur bureau 
Christian Basset, notre futur président, nous a 

présenté son équipe. : 

 

 Secrétaire : Jean-Louis Chamosset 

 Trésorier : Alain Demarta 

 Chef du protocole : Jean-Pierre Martin 

 Commission des effectifs : Thierry d'Andon 

Il restera à désigner les responsables des différen-

tes commissions. 



La longueur de cet article est comprise entre 175 et 225 

mots. 

Si votre bulletin est plié pour être envoyé par courrier, 

cet article apparaîtra au dos de la feuille. Il doit donc 

être lisible en seul coup d'oeil. 

Une série de questions et réponses est un bon moyen 

d'attirer rapidement l'attention du lecteur. Vous pouvez 

reprendre toutes les questions que vous avez reçues 

depuis le dernier numéro ou résumer des questions 

d'ordre général qui vous sont fréquemment posées. 

Une liste des noms et fonctions des dirigeants de votre 

organisation est un bon moyen de personnaliser votre 

bulletin. Si votre organisation est de petite taille, vous 

pouvez donner la liste de tous les employés. 

Vous pouvez également donner les prix des produits et 

services standard. Vous pouvez aussi mentionner les 

autres moyens de communication de votre organisation. 

Vous pouvez utiliser cet espace pour rappeler à vos 

lecteurs d'inclure dans leur emploi du temps un événe-

ment récurrent, tel qu'un déjeuner avec les fournisseurs 

et sous-traitants tous les troisièmes mardis du mois, ou 

une vente de charité semestrielle. 

S'il reste de la place, vous pouvez insérer une image 

LIONS CLUB DE GRENOBLE 

Le prix de l'éloquence. 

Le concours d'éloquence organisé par le Lions 

Club de Grenoble a été un beau succès.  Une 

quinzaine de candidats, venus de cinq lycées de 

l'agglomération et de l'Institut d'Études politiques, 

se sont livrés avec brio à un exercice périlleux : 

convaincre, en dix minutes, le jury et l'auditoire 

que, selon le mot d'Albert Einstein, " c'est le de-

voir de chaque homme de rendre au monde au-

tant au moins qu'il en a reçu ". Quelle que soit la 

façon dont chacun a compris et traité le sujet, le 

vainqueur, Antoine Giard, de l'IEP, a bel et bien 

reçu, pour sa part, de la main du président Jean-

Claude Tabeling, un chèque de 150 € pour le 

brillante prestation qu'il a donnée, tout en étant 

sélectionné, avec les deux lauréats suivants, pour 

le concours régional ( doté de 500 € ), et, en cas 

de victoire, pour le concours national ( doté, lui, 

de 1 000 € ). 

DL du 7/3/09.  

communiqué par Michel Claudé 

TREMPLIN POUR JEUNES TALENTS 

Grâce à la soirée, huit défibrillateurs seront of-

ferts à la Ville et à l'Agglo. 

La 16ème édition du Tremplin pour jeunes talents 

proposé par le Lions Club Doyen d'Annecy, ce 

mardi soir, dans le grand théâtre de Bonlieu fut un 

succès à plus d'un titre. D'abord par le public, 

venu en nombre, prouvant ainsi son goût et son 

intérêt pour la musique classique et sa solidarité 

dans le but d'une oeuvre sociale, mais aussi une 

bonne organisation notamment au niveau de la 

communication. Puis le soutien de plus d'une cin-

quantaine de sponsors, ce qui dans la période que 

nous connaissons surpris les organisateurs. Ensui-

te, le programme, tout en fraîcheur et virtuosité. 

Si les artistes présentés, Juliette Boirayon au vio-

lon (superbement accompagnée au piano par la 

jeune Lyuba Zhecheva) et le duo des pianistes, et 

sœurs, Lydija et Sanja Bizjak, devaient confirmer 

quelque chose, ce serait leurs carrières, car pour 

ce qui est du talent, il semble déjà acquis. Enfin le 

résultat, car cette soirée permettra l'acquisition 

de huit défibrillateurs cardiaques, qui seront remis 

à la municipalité et à l'agglomération. Ceux-ci 

décideront de leurs plus judicieux emplacements. 

Rappelons que ces appareils, simples d'utilisation 

et à la portée de tous, peuvent dans les minutes 

qui suivent une attaque cardiaque, sauver la vie 

DL du 3 avril 

LES LIONS ANNECIENS SOUTIEN-

NENT LA CANDIDATURE D'ANNECY 

Tour à tour, Patrice Edwards, initiateur d'un rêve 

fou il y a plus de 10 ans au sein de la Jeune 

Chambre Économique, et Jean-Luc Rigaut, au-

jourd'hui porteur d'un projet bien plus 

avancé, ont présenté mercredi soir à 

la Chambre des Métiers, à l'invitation 

des Lions Club d'Annecy, le challenge 

d'Annecy 2018. C'est un condensé qui 

a été proposé aux membres du club. 

Au rang des atouts, le résultat d'un 

sondage qui révèle 82% d'opinion 

favorable dans la population. Mais 

aussi la présence de sites rapprochés à 

moins d'une heure pour les extrêmes 

dans deux pôles, aux infrastructures aptes à re-

cevoir des compétitions internationales. Les 

stations ne souffrant d'aucun enclavement. De 

plus, Annecy et la vallée possèdent un secteur 

hébergement plus que compétitif avec ses 80 000 

chambres pour 23 000 requises par le CIO. Par 

ailleurs, les travaux futurs du réseau ferroviaire, 

qui mettra Annecy à 3 heures de Paris et 1 heure 

de Lyon. Autant d'arguments qui ont enthousias-

mé un auditoire dont les questions ressemblaient 

plus à des encouragements qu'à de véritables 

interrogations. Par la voix de leur président, Jean

-Pierre Saccoletto, les Lions pour conclure, affir-

maient leur inconditionnel soutien.  

Extrait du DL du 20/02/09. 

L'EPANOU, GRAND VAINQUEUR DU 

LOTO DES LIONS. 

Le 14 mars dernier, le Lions Club 

Annecy-Lac organisait son tradi-

tionnel "grand loto", très attendu 

du public pour l'importance et la 

qualité de ses lots. 300 gagnants 

potentiels faisaient la queue salle 

Eugène Verdun dès l'ouverture 

des portes pour choisir bons 

cartons et bonne table pour ten-

ter de gagner un séjour de 8 

jours pour deux personnes à 

Hammamet, un VTT ou l'un des 

nombreux week-ends, dîners, 

parfums, soin esthétique, matériel 

électro-ménager, paniers garnis 

et autres produits du terroir offerts par des 

sponsors. Les dix parties, chaudement vécues 

pour remporter la quine ou le carton plein ont 

fait 28 heureux gagnants, la 10° partie ne se 

jouant qu'au carton plein. Et ceux qui ne sont 

repartis qu'avec l'espoir de gagner la prochaine 

fois, ont eu la satisfaction d'avoir joué pour la 

bonne cause, les bénéfices de la soirée étant 

dévolus à l'Epanou pour la réalisation d'un accueil 

petite enfance et d'un IME pour jeunes et adoles-

cents. 

L'Essor Savoyard du 26/3/09 
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